
河南省驻马店市泌阳县官庄镇梁河小学

稽核整改反馈报告

尊敬的免费午餐稽核中心：

您好！

2025 年 4 月 8 日，免费午餐稽核专员对我校免费午餐开展情况进行

了现场稽核，发现并指出了我们工作中存在的一些问题。针对不足，

我们学校高度重视，第一时间进行了检讨和整改，现将整改情况报告

如下：

扣分项
1、是否有从业人员健康档案？(学校未建立从业人员健康管理档案方面的
信息资料。)
2、食品份量是否足够？(学校午餐餐标 5 元/人，菜品种类丰盛，三菜一粥
一水果和主食，但备餐量不足，不够吃的学生不断添加饭菜时，在学生用餐还
未结束，所有菜品和粥全部分光，且查看餐余情况也不多；通过观察用餐全
程，发现食堂人员平均分配菜品，分餐不科学造成饭量小的学生吃不完只能倒
掉，饭量大的学生又出现不够吃的情况。)
3、翻阅学校近 4 周微博，微博公示菜品、食材、资金情况是否属实？(通
过查看微博情况与账目对照，存在问题为：①长期出现食谱和采购出入库信息
中有水果内容显示，但午餐饭菜图片中无水果的图片内容；②学校公示的午餐
情况中盐、味精、油为采购后一次性出库，与实际消耗情况不一致，学校反
馈：油是有油炸食物时才出库 2 壶（5L/壶），但查看近期的微博情况后发现无
油炸菜品时也是一次性出库 2 壶，应按实际消耗情况或整壶、整袋出库食材比
较科学，还有盐的计量单位在采购单据和出入库登记上记录为“1 箱”，而微
博公示的信息是“50 袋”，这种不统一的记录方式容易混淆视听出现食材管控
的安全隐患；③学校消耗出库中有捐赠的“袁蒙”大米，在学校消耗出库大米
时，均未注明该项食材为捐赠品，容易产生误解。 )

整改措施：关于从业人员健康管理档案，我们之前单纯地以为我们存

档的有身份证复印件，健康证等资料就可以了，所以造成了资料不够

完善的情况，我们已经整改。



针对这种不够吃的情况我们以后会注意，买菜时注意，打饭时也

注意小的孩子少打点儿，大孩子多打点儿，能剩下一点也不能让学生

不够吃。我们当天下午就给厨师开了会说了注意事项，校长自己也反

思买菜应该再多一点。

关于采购中有水果内容显示，但午餐饭菜图片中无水果的图片内

容这个错误因为我们一般是用餐后发，有时候用餐里配的是孩子们在

吃水果的图片，有时候配的是发水果的图片，采购里用的是水果原图

片。 但在 2 月 20 日、2 月 27 日、3 月 6 日的香蕉，和 3 月 21 日的

沃柑虽然都拍了图片但是发微博时配在了采购微博里，这几天忽略了

拍吃水果或者发水果的的图片。











这是我们的疏忽，没有及时给微博老师说水果单独的图片是配在

用餐微博里的，以后我们一定按照要求用餐微博里一定展示出水果，

发现问题一定及时和微博老师沟通，及时纠错。

针对出库问题我们也有如下整改：比如盐今天开了 2 袋就出 2

袋，油开了一壶用了一半的就出 0.5 壶，南德调味料味精之类的比如

今天开口 2 袋用了一袋多的就出 2 袋，下次再开一袋用了一袋多就出

1 袋，这样结合着出库更合理。之所以会出现台账登记的盐是一箱,

微博上是 50 袋,因为盐便于储存，整箱买便宜，所以每次都买一箱，

每箱 50 袋，虽然我们知道一箱是 50 袋，但是应该让登记台账的每次

都备注清楚。我们当天和微博老师和记台账的厨师都交代了此事。坚

决听从稽核老师意见，彻底整改。



关于大米我们自从那天听了稽核老师意见后，已经给微博老师交

代只要出库有大米都要备注上：所用大米是逆水寒全体同门捐赠。



通过这次检查，针对本次稽查提出的意见和建议，我校对免费午

餐中存在的问题进行了彻底整改，将食堂工作做到更好，感谢各位免

费午餐稽核员监督指导。



河南省驻马店市泌阳县官庄镇梁河小学

2025 年 5 月 23 日


